
Droit	  de	  réponse.	  
	  
Rappel	  sur	  les	  statistiques	  de	  la	  criminalité	  en	  France.	  
Comme	  cela	  figure	  dans	  le	  préambule	  et	  le	  rappel	  sur	  l’interprétation	  des	  statistiques	  de	  
la	  délinquance,	  ces	  dernières	  ne	  sont	  que	  le	  résultat	  des	  services.	  
Leur	  interprétation	  doit	  se	  fait	  en	  tenant	  compte	  de	  plusieurs	  éléments	  :	  
D’une	  part,	  L’ONDRP	  indique	  qu’elle	  doivent	  tenir	  compte	  des	  résultats	  de	  l’enquête	  de	  
victimisation	  qui	  révèle	  qu’en	  matière	  de	  cambriolage,	  46	  %	  des	  victimes	  de	  portent	  pas	  
plainte.	  Donc,	  les	  services	  n’enregistrent	  que	  ±	  54	  %	  des	  victimes	  des	  cambriolages.	  
D’autre	   part,	   le	   rapport	   du	   Sénat	   N°	   156	   (09/13)	   indique	   que	   selon	   une	   enquête	  
conduite	   par	   le	   Ministère	   de	   l’Intérieur	   (DGGN/DGPN),	   seulement	   38	  %	   des	   plaintes	  
enregistrées	  par	  la	  gendarmerie	  ne	  comprennent	  pas	  d’erreur	  (28	  %	  pour	  la	  police).	  Il	  
n’y	   aurait	   donc	   que	   38	   %	   des	   54	   %	   qui	   seraient	   correctement	   recensés	   dans	   les	  
statistiques.	   Au	   final,	   il	   reste	   dans	   les	   statistiques	   gendarmerie	   ±	   22	   %	   des	  
cambriolages	  (au	  niveau	  national,	  c’est	  ±	  20	  %).	  
Enfin,	   l’ONDRP	   a	   déclaré	   que,	   pour	   la	   gendarmerie,	   compte	   tenu	   du	   fait	   du	  
changement	   de	   logiciel,	   il	   n’était	   pas	   significatif	   de	   comparer	   les	   résultats	   de	  
l’année	  2013	  à	  20121.	  
	  
Rappel	  des	  faits.	  	  
Si	   la	  création	  de	   l’association	  des	  Voisins	  Vigilants	  s’est	  créée,	  c’est	  bien	  entendu	  suite	  
aux	  nombreux	  cambriolages	  que	  nous	  avons	  subis	  à	  Libourne.	  
	  
Mais	   notre	   attention	   a	   immédiatement	   été	   attirée	   sur	   les	   réalités	   que	   nous	   avons	  
constatées	  sur	  le	  terrain.	  
La	  première	  surprise	  à	  été	  d’apprendre	  que	  M.	  le	  Sous-‐Préfet	  annonçait	  2	  cambriolages	  
lorsque	  nous	  avions	  copie	  de	  7	  P.V.	   (et	  nous	  n’avons	  pas	   la	  prétention	  d’avoir	  recensé	  
tous	  ceux	  qui	  ont	  pu	  être	  déposés).	  	  
Pire,	  alors	  que	  nous	  pensions	  que	  l’on	  aurait	  pu	  nous	  expliquer	  ce	  surprenant	  écart,	  on	  a	  
refusé	  de	  nous	  recevoir	  et	   l’on	  a	  trouvé	  dans	  un	  article	  de	  presse	  que	  l’écart	  entre	  nos	  
chiffres	  et	  eux	  seraient	  dus	  aux	  cambriolages	  sans	  effraction.	  
Alors	  la	  surprise	  est	  double.	  D’une	  part	  on	  ne	  contestait	  pas	  nos	  7	  P.	  V.	  (/2	  annoncés),	  
d’autre	   part,	   on	   laissait	   entendre	   que	   5	   cambriolages	   sur	   7	   auraient	   eu	   lieu	   sans	  
effraction.	  
C’est	  quand	  même	  nous	  prendre	  pour	  des	  idiots.	  Si	  nous	  savons	  qu’il	  y	  a	  de	  plus	  en	  plus	  
de	  cambriolages	  où	  l’on	  utilise	  des	  crochets	  ou	  des	  passes,	  il	  n’y	  en	  a	  qu’un	  dans	  nos	  7	  P.	  
V.	   (même	   si	   pour	   moi	   et	   mon	   voisin	   cambriolé	   15	   j.	   avant	   moi,	   il	   n’y	   a	   pas	   eu	  
d’effraction).	  
Donc,	  sur	  l’exemple	  concret	  que	  nous	  avons	  sur	  Libourne,	  l’écart	  entre	  les	  cambriolages	  
déclarés	  et	  ceux	  se	  retrouvant	  dans	  les	  statistiques	  c’est	  29	  %	  et	  comme	  par	  hasard,	  on	  
retombe	  sur	  les	  statistiques	  de	  la	  DIGN	  qui	  donne	  28	  %	  au	  niveau	  National	  (autrement	  
dit	  nos	  gendarmes	  feraient	  un	  petit	  peu	  mieux	  que	  la	  moyenne	  nationale).	  
	  
Mais	  la	  réalité	  est	  là	  !	   	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
1	  En	  effet,	  sur	  le	  graphique	  établi	  par	  l’ONDRP,	  on	  voit	  nettement	  le	  décrochement	  important	  des	  
statistiques	  gendarmerie	  par	  rapport	  à	  la	  police	  à	  la	  période	  d’introduction	  du	  déploiement	  du	  
nouveau	  logiciel.	  



Rajoutez	  le	  fait	  que	  ±	  46	  %	  de	  cambriolés	  n’ont	  pas	  porté	  plainte	  et	  surtout	  le	  fait	  que	  le	  
changement	  de	  logiciel	  ne	  permet	  pas	  de	  comparaison	  et	  vous	  vous	  rapprocherez	  de	  la	  
vérité.	  
	  
En	  fait,	  au	  niveau	  National,	  pour	  l’exercice	  2013,	  les	  statistiques	  brutes	  ne	  récupèrent	  
qu’un	  cambriolage	  sur	  cinq	  soit	  ±	  20	  %	  des	  faits	  réels.	  
	  
En	  réalité,	  les	  cambriolages	  ont	  augmenté	  au	  niveau	  National	  de	  	  32	  %	  en	  2013,	  ce	  
qui	  explique	  que	  M.	  Valls	  a	  dit	  que	  les	  cambriolages	  avaient	  EXPLOSÉS2.	  
	  
Je	  le	  dis	  d’autant	  plus	  librement,	  que	  j’ai	  justement	  posté	  des	  articles	  sur	  ce	  sujet	  avant	  
que	  ne	  paraisse	  l’article	  auquel	  je	  réponds	  et	  que	  je	  vous	  invite	  à	  consulter.	  	  
	  
Article	  du	  31/03	  –	  	  
http://www.voisisecur.fr/wp-‐content/uploads/2014/03/Pas-‐de-‐cohérence.pdf	  	  	  
	  
Article	  du	  01/04	  –	  	  
http://www.voisisecur.fr/wp-‐content/uploads/2014/04/Mea-‐culpa.pdf	  	  
	  
Ainsi,	  nous	  pensons	  d’une	  part	  qu’il	  y	  a	  une	  réalité	  qui	  doit	  être	  regardée	  en	  face,	  d’autre	  
part,	  que	  la	  sécurité	  n’est	  pas	  un	  domaine	  réservé	  à	  certains	  services,	  mais	  que	  tout	  un	  
chacun	  est	  concerné,	  de	  plus,	  ce	  n’est	  pas	  un	  problème	  purement	  politique,	  même	  si	  une	  
cohérence	   sur	   ce	   sujet	   est	   souhaitable	   entre	   les	   différents	  Ministères	   ou	   autorités	   qui	  
émettent	   des	   signes	   contradictoires,	   enfin,	   le	   système	   des	   Voisins	   Vigilant	   est	   efficace	  
pour	  lutter	  contre	  l’insécurité.	  
Cela	  est	   reconnu	  par	  M.	  Valls,	   il	   l’avait	  été	  par	  M.	  Guéant,	  et	   le	  Gal	  Soubelet	   l’a	   rappelé	  
devant	  la	  commission	  sur	  l’insécurité,	  enfin	  les	  statistiques	  qui	  retombent	  le	  prouvent.	  
	  
D’ailleurs,	   selon	   nos	   informations,	   depuis	   le	   bruit	   fait	   autour	   de	   la	   création	   de	   notre	  
association	  et,	  à	  notre	  avis,	  du	  simple	  effet	  dissuasif	  des	  Voisins	  Vigilants	  et	  de	  l’affichage	  
fait	   au	   quartier	   du	   Verdet,	   il	   n’y	   a	   pas	   eu	   de	   nouveau	   cambriolage	   depuis	   dans	   le	  
quartier.	  Nous	  sommes	  passé	  de	  7	  en	  6	  mois	  à	  0	  les	  six	  mois	  suivants	  !	  Surprenant	  NON	  ?	  
	  
Patrick	  Rebeyrol.	  
	  
Rejoignez	  les	  Voisins	  Vigilants	  !	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
2	  Le	  taux	  de	  6,4	  %	  ne	  ressemblant	  pas	  réellement	  à	  une	  explosion	  (la	  réalité	  c’est	  5	  fois	  plus).	  


